
令和５年６月定例会会議録

大崎町教育委員会



○日 時 令和５年６月 22 日（木）

15 時 20 分から 16 時 30 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長 穗園 正幸

教育長職務代理者 口 信男

教育委員 二見 いすず

教育委員 小野 まゆみ

教育委員 吉田 博文

○関係者

管理課長 岡留 和幸

社会教育課課長補佐 内村 憲和

管理課庶務係長 井元 享一朗



○議事日程

１ 開会

２ 前回会議録の承認

３ 委員の報告

４ 教育長行政報告

５ 報告

報告第８号 就学させる学校の指定の変更について

報告第９号 臨時代理の報告（令和５年度一般会計補正予算（第３号）に

係る議案に関する町長への申し出）について

報告第 10 号 大崎町立学校給食センター運営委員会委員の委嘱ついて

報告第 11 号 大崎町青少年活動事業実行委員の委嘱について

報告第 12 号 軽スポーツイベントの開催について

６ 議案

議案第９号 令和５年度大崎町奨学生の決定について

議案第 10 号 大崎町社会教育委員の委嘱について

７ 委員から提出された動議の討論等

８ その他

・大崎町議会６月定例会の一般質問について（教育委員会関係）

９ 翌月の行事等

10 閉会



○議決事項

議案番号 件名 審議の状況 採決次第

議案第９号

議案第 10 号

令和５年度大崎町奨学生の決定につい

て

大崎町社会教育委員の委嘱について

特記事項なし

特記事項なし

原案可決

原案可決



○会議要旨

１ 開会

教育長 ただいまから，６月定例会を始めます。

２ 前回会議録の承認

教育長 異議なく承認

３ 委員の報告

口委員

二見委員

５月 28 日（日）に開催された大丸小学校春季運動会を観覧

した。当日は天気も良く，地域の方々も大勢参加されていた。

子どもたちは，応援合戦や短距離走，団体種目などとても元気

よく活動する姿がいっぱい観られた。特に，伝統の「棒踊り」

は継承されていて素晴らしいことだなあと感じた。棒踊りの要

である歌い手の跡継ぎがいないらしく，今後の担い手探しが課

題のようであった。地域の種目では，保育園児のパラバルーン

の演技や自治公民館対抗リレー等で大変盛り上がっていた。

６月８日（木）菱田小学校訪問と，６月 12 日（月）持留小

学校訪問に参加した。両校とも，学校が抱える問題点と対応策

がきちんと整理されていて，それぞれの学校の事情に応じた取

り組みが為されていて両校の特性を知ることができた。また，

持留小学校の夢立体彫刻の取り組みが，今後楽しみで印象に強

く残ったったところであった。また，教育長からの指摘もあっ

たが，授業参観において，ＩＣＴ機器の活用も散見されたが，

もっとＴＰＯ（時・所・場合）に応じて効果的な活用を図って

ほしいと感じた。

また，新聞記事投稿について，大崎町はどの学校も積極的に

取り組まれており，先日も掲載されているのを拝見した。各学

校それぞれ子どもたちがお互いに切磋琢磨されており，非常に

頼もしく感じている。

６月８日（木）菱田小学校と，６月 12 日（月）持留小学校

の学校訪問についてですが，どちらの学校も，子どもたちが学

校を気持ちよく楽しく過ごせるように，校長先生はじめ先生方

が気配りをして，一生懸命良い教育環境を作っているなと感じ

た。また，校長先生が，学校経営の話をされた際に，ご自身の

特に進めたいことに関する思いが伝わってきて，それが教頭先



小野委員

吉田委員

生はじめ，他の先生方にもしっかり浸透しているという印象を

受けた。授業を拝見しても，先生方が子どもたちとしっかり向

き合い大事に思っていることが伝わってきた。素晴らしい取り

組みが両校とも出来ているなという気がした。今年度，持留小

学校は新しい校長先生となられて，これからまたどんな特色を

打ち出していかれるか楽しみにしている。

６月 12 日（月）の持留小学校の学校訪問に参加した。学校

全体の環境整備が整っており，新しい校長先生の方針に沿って

いろんなことに取り組んでいるということと，地域との連携が

とてもよくできていると感じた。

５月 24 日（水）に開催された大崎中学校のコミュニティス

クール（学校運営協議会）に協議会委員として参加した。今年

度の活動内容として，学校の課題となっている不登校の問題に

ついて取り組んでいく方針について会長から説明があった。不

登校の子どもたちがどこかで学校に戻れるように，地域で何か

できることがないか議論していきたいとのことであった。

６月 12 日（月）の持留小学校の学校訪問に参加した。校長

先生より説明のあった明確な運営方針と，少人数だからこその

きめ細かい授業を見させていただいた。学校全体で実施してい

る一輪車の取り組みでは，一覧表で子どもの状況を管理するな

どなど，非常によく一人一人を見ているということが印象的で

した。

４ 教育長行政報告

教育長 ※資料に基づき報告

６月１日，朝礼。SDGｓ講話（スウェーデンの環境取組

み）。幼保小連携推進協議会。

６月３日，大崎町退職校長会において大崎町の教育に関する

現状を説明。現在会員 11 名。

６月４日，大崎町ソフトバレーボール大会開催。９チーム参

加。

６月５日，町議会初日。

６月６日，曽於地区租税教育推進協議会に出席。令和３・４

年度は大崎町教育長が会長。令和５・６年度は志布志市。

６月７日，台湾陸上競技協会代表チーム来町。中沖小学校で



陸上教室を開いて児童と交流した。

６月８日，菱田小学校学校訪問。校長より愛着障害の実態を

踏まえた学校経営の説明。

同日，学校給食センター運営委員会。給食会計の決算報告，

予算等。

６月９日，大隅教育事務所との野方小学校合同訪問。

同日，第１回大崎町教育委員会外部評価委員会あいさつ。

同日，台湾陸上競技協会選手団歓迎レセプション。

６月 10 日，京都成章高校（ラグビー部）表敬訪問。

６月 11 日，ラグビー場こけら落とし記念大会。京都成章高

校と鹿児島県選抜チームとの試合。

６月 12 日，持留小学校学校訪問。授業においてタブレット

等がよく活用されていた。

６月 13 日～14 日，町議会一般質問。

６月 15 日，町史編纂等打合せ

６月 16 日，教職員団体との協議

６月 19 日，中沖小学校学校訪問 ⇒ 延期

６月 20 日，町議会最終日。

６月 21 日，生活指導研究協議会，公民分館長会，校外生活

指導連絡会，青少年健全育成町民会議，かぶとむし（教職員自

主学習会）。

６月 22 日，教育委員会定例会。

※以下，今月の今後の行事予定。

６月 23 日，志布志地区防犯協会理事会，大隅スポーツプロ

ジェクト第１回検討委員会。

６月 26 日，大丸小学校学校訪問。

６月 27 日，図書館協議会。

６月 28 日，トリニダード・トバゴの表敬訪問，歓迎レセプ

ション。

６月 29 日，町教頭研修会，第１回部活動地域移行検討委員

会。

６月の主な行政報告は以上です。

５ 報告

管理課長

（１）報告第８号 就学させる学校の指定の変更について

資料に基づき説明



教育長

管理課長

社会教育課課長補佐

教育長

管理課長

教育長

社会教育課課長補佐

教育長

社会教育課課長補佐

教育長

質疑はありませんか。

質疑なしと認めます。

（２）報告第９号 臨時代理の報告（令和５年度一般会計補正

予算（第３号）に係る議案に関する町長への申し出）につ

いて

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認めます。

（３）報告第 10 号 大崎町立学校給食センター運営委員会委

員の委嘱ついて

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認めます。

（４）報告第 11 号 大崎町青少年活動事業実行委員の委嘱に

ついて

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認めます。

（５）報告第 12 号 軽スポーツイベントの開催について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認めます。



６ 議案

管理課長

教育長

社会教育課課長補佐

教育長

（１）議案第９号 令和５年度大崎町奨学生の決定について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認め，議案第９号は原案可決とする。

（２）議案第 10 号 大崎町社会教育委員の委嘱について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認め，議案第 10 号は原案可決とする。

７ 委員から提出された動議の討論等

教育長 発言がないので，動議はないものとします。

８ その他

管理課長

（１）大崎町議会６月定例会の一般質問について（教育委員会

関係）

今回の大崎町議会６月定例会において，２名の議員から教育

委員会関連の質問があり，町長及び教育長が答弁された。

質問内容は，以下のとおり。

（管理課関係）

① 「教育の町大崎」の実現について

ア 町長の学校教育における所信表明について問う【町長

答弁】

イ 教職員等の研修や支援体制，授業改善について問う

【教育長答弁】

ウ 少子化の中にあって今後の学級編制等についてどのよ

うに考えるのか【教育長答弁】

エ 学習支援員の実態調査について【教育長答弁】

オ 学習支援員の拡充の考えはないか【教育長答弁】



教育長

教育長

② 子どもの大崎町での居場所づくりについて

ア 不登校及び不登校とは定義されないが，学校に通いづ

らいと感じている子，あるいは通級の対象となる子は，

昨年度時点でどのくらいいるのか。【教育長答弁】

イ 様々な背景を持つ子どもたちと向き合う教職員の理解

促進に向けて行っている取り組みは何か。【教育長答

弁】

ウ 子どもの第３の居場所づくりについて，これまで検討

することはあったか。【教育長答弁】

不登校の件数については，日本全国増える傾向にあります

が，誤解してほしくないのが，学校に登校させることが目的で

はなく，その子に寄り添った自立の在り方，今後どんな形で社

会に出ていくかということを支援していくことが重要と考えて

おります。今後，本町においてもフリースクールや教育支援セ

ンター，適応指導教室など検討していく必要があります。

質疑はありませんか。

（２）次期大崎町教育大綱及び教育振興基本計画策定について

（案）

令和６年度末に対象期間の満了を迎える教育大綱及び教育振

興基本計画の策定に向けた今後のスケジュール等について，資

料に基づき説明。

９ 翌月の行事等

管理課長 ７月３日から８月４日までの行事を資料に基づき報告

10 閉会

教育長 以上で，６月定例会を終了いたします。

以上


